

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 27 de Enero de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertralláns, 5.

Ferro-carril de Valdezafán

La importante villa de Calaceite ha comenzado la campaña para recabar del Ministro de Agricultura y de la Dirección de Obras públicas que no se demore por más tiempo la subasta de las obras de nuestro ferro-carril, ó sea la continuación de Alcañiz hasta Tortosa ó San Carlos de la Rápita.

Una carta que hemos recibido de nuestro distinguido y querido amigo D. José de Wenzel, abogado y respetable propietario de Tortosa y Calaceite, nos comunica, entre otras cosas, lo siguiente:

«Por lo que respecta á esta población, he conseguido que ayer se celebrara en la Casa de la Villa una numerosa y distinguida reunión, en la que se tomó por unanimidad absoluta el acuerdo de dirigir una Exposición al Ministro de Obras públicas solicitando la pronta subasta del indicado ferro-carril, y hoy, por ser domingo, ha podido ser firmada por todo el Ayuntamiento en pleno y una gran representación de contribuyentes de calidad.»

«El Secretario de este Municipio, que es el que ha redactado la Exposición y se encargó de remitirla, me ha ofrecido además dirigirse á sus compañeros de Mazalón, Valdelatorno, Cretas, etc., rogándoles eleven esos pueblos peticiones en igual sentido al Sr. Ministro de Obras públicas.»

Valiente y patriótica es la actitud de Calaceite y no dudamos que todos los pueblos que ha de favorecer la línea férrea le secundarán al momento.

Hay que ir adelante. Lo que ocurre en Obras públicas es muy grave, muy contrario á los intereses regionales y generales del país, y á estos pueblos les sobra la justicia.

Es hora ya de que se la concedan. Ha llegado también la ocasión de decir á los candidatos que se presenten en las próximas elecciones:

O el ferro-carril, ó no hay votos.

Así debían obrar siempre los pueblos en cuanto se refiriese á los cosas que les interesan.

Entre tanto, felicitamos á Calaceite por su noble actitud.
(De *El Eco de Guadalupe*).

Muy patriótica y digna, no solo de general alabanza, sino de fecunda imitación, es la campaña que con tanto brio y entusiasmo comienza nuestro estimado amigo D. José de Venetz en *El Eco del Guadalupe*; y no tan solo por lo que á tan sincera amistad debemos, sino por lo que debemos al país, dispuestos estamos á secundar sus dignas y provechosas iniciativas.
Tortosa y los pueblos del distrito de

Roquetas, que tanto ha de beneficiar dicho ferro-carril, deben responder con decisión á este llamamiento y secundar con verdadero interés esta campaña; y todos unidos, los del bajo Aragón y los de esta comarca, exigir que la construcción de este ferro-carril se ponga á la subasta en breve, ya que, según tenemos entendido, hay algunas entidades financieras respetables que están deseosas de tomar parte en ella.

Banco de España

Los nuevos corresponsales en las cabezas de partido judicial

Aunque no se interrumpen los trabajos para el establecimiento de corresponsales del Banco de España en todas las cabezas de partido judicial y poblaciones de importancia que no tengan sucursal, se ha acordado un aplazamiento en la designación de dichos corresponsales.

Parece que los nombramientos no se harán hasta después de las elecciones de diputados y senadores.

El motivo de este aplazamiento ha sido el deseo de sustraer estos nombramientos de toda influencia y relación con la política, que había empezado á mezclarse en ello, por la importancia y medios de acción que se cree han de alcanzar, naturalmente, los que tengan la representación del Banco en las poblaciones de segundo orden.

Además, se ha acordado que los directores de sucursales, al hacer las propuestas, lo hagan poniendo por orden alfabético la lista de los que puedan ser nombrados, en vez de ponerlos por orden de la preferencia que crean deben tener, según su respetabilidad, garantías, etc.

En Madrid será en donde se decida, según los informes, conveniencias y demás datos.

Uno de los detalles que se teme produzca dificultades está en la diferencia de comisión ó descuento de las letras, según las localidades; pues mientras en unas podrá ser de 14, en otras será de 12 ó 23, etc. Hay plazas en que hay mucho movimiento y esto da facilidades para los giros, mientras que en otras ya ha pasado á algún banquero tener que cobrar en calderilla ó en trigo por no haber manera de venderlo.

El Banco tiene que preocuparse de dar reglas para todo esto, y esta diferencia del premio del giro ha de complicar además la contabilidad y las operaciones.

Ahora los banqueros toman juntas á un tipo común, así las letras de los puntos donde hay sucursal del Banco, las cuales enseguida fácilmente descuentan en ésta, como las de los pueblos en que hay más dificultades, y aunque en éstos tengan gastos, los compensan y obtienen ganancia de las letras sobre puntos donde hay sucursal.

Estas combinaciones, á un tipo alto en globo, no podrán hacerlas después.

El que resultará beneficiado con ello será el comercio y el público en general, por las facilidades que dará el Banco de España.

Como decimos, la organización resultará algo complicada, y hay un aplazamiento, por ahora, porque el Banco quiere permanecer apartado de la lucha electoral.

Nación sin labradores

Inglaterra será dentro de algunos años una nación sin labradores y, por lo tanto, sin agricultura. El hombre del campo va desapareciendo.

¿A qué se debe esta transformación?

Los que estudian el fenómeno lo atribuyen al vapor y al libre cambio, suponiendo que éstos son los dos agentes que han contribuido á transformar la verde Erin en una nación de fabricantes.

La desaparición del elemento rural empezó hace ya medio siglo, y á estas horas puede asegurarse que Inglaterra evoluciona rápidamente hácia un estado social que no tiene precedente en la historia de los pueblos.

La prueba de tal aserto es que el 77 por 100 de la población inglesa vive en las ciudades, es decir, en aglomeraciones de más de cinco mil habitantes. En el campo no queda más que un 23 por 100, compuesto en su mayoría de ancianos y niños.

De manera que se acerca el momento en que Inglaterra acabará por ser una gran ciudad ó si se quiere una serie de barrios populosos, separados por inmensas praderas sin cultivo.

Los ricos irán á cazar á sus propiedades desiertas é improductivas, que solo conservarán para dedicarse al sport, posesiones exclusivamente de recreo.

Y si todavía siguen los rebaños paciendo en los campos, el hombre habrá desaparecido.

Varias comarcas agrícolas, dice mister Ridder Haggar, se están convirtiendo en desiertos.

El trabajador rural es ya objeto de desprecio. Hasta las mozas de su clase le desdennan, y es una señal terrible porque le obliga fatalmente á emigrar de su localidad.

Al presente, solo los imbéciles, los holgazanes y los enfermos permanecen en la aldea, y de este residuo es del que saldrá la próxima generación.

Tal es la Inglaterra que el siglo XIX entrega al siglo XX: una nación que se convierte en ciudad; un pueblo, del cual desaparece el labrador.

Empleo de las heces de vino como abono

Las heces de vino, que son la primera materia para la fabricación del cremor de tártaro, constituyen, como los demás residuos de la elaboración del vino, excelentes abonos para la vid y otros cultivos.

En el *Hérault* se han empleado desde larga fecha. Los agricultores de esta región, esencialmente vitícola, procuran restituir al suelo la mayoría de los elementos que la planta absorbe. La tierra no está desprovista de este modo de los principios fertilizantes contenidos en el vino. Emplean de preferencia los marcos á las heces, las cuales venden para la fabricación del tártaro. Como estas materias encierran cantidades notables de nitrógeno y de potasa, es de interés á la viticultura utilizarlas como abono antes que malvenderlas.

La composición media de estas heces es por lo general la siguiente:

- Materias orgánicas, 80 p. ojo
- Materias minerales, 10 p. ojo
- existiendo en las mismas:
- Nitrógeno, de 3 á 3 y 1/2 p. ojo
- Acido fosfórico, de 0'8 á 1 p. ojo
- Potasa, de 3 á 3 y 1/2 p. ojo

Si se comparan estos datos analíticos con los obtenidos del análisis del estiércol, resultan las primeras con una tercera parte más de productos fertilizantes que este último.

Su empleo es sencillo, y por presentarse en grumos ó terrones puede por ejemplo mezclarse fácilmente con dos ó tres veces su peso de yeso y aún mejor con cierta cantidad de superfosfatos, con el fin de obtener un abono completo.

La cantidad que se emplea, por término medio, para abono de una cepa, es de 800 á 900 gramos mezclados con 150 á 200 gramos de superfosfato mineral.

Aparté de lo económico que resulta este abono, por su empleo se preserva á las plantas de muchas de las enfermedades parasitarias.

Leemos en la prensa comercial y agrícola francesa que, por razón del alza que van experimentando los vinos de Argelia, por exceso de demanda, el comercio francés va fijando su atención en las buenas clases españolas de mucho color. Es de esperar que, si por este aumento, los precios de los vinos franceses de esta colonia se nivelan algo más con los nuestros, puedan realizarse algunas más transacciones con el mercado español.

Crónica

Dolorosamente impresionados por las noticias que recibimos de Madrid acerca de la enfermedad de nuestro ilustre jefe y querido amigo el Sr. Duque de Tetuán, tenemos el sentimiento de manifestar á nuestros amigos que continúa la gravedad de su estado, temiéndose en breve, si Dios no se apiada de nosotros, un fatal desenlace.

En Madrid, al circular la noticia de la agravación del Duque, se reunieron en la casa del enfermo todos sus amigos políticos, los ministros y gran número de personajes políticos.

El Rey, la Reina y los príncipes de Asturias han enviado á sus ayudantes interesándose por la salud del enfermo.

¡Dios haga un milagro!

Eso le pedimos todos los amigos desde el fondo de nuestro corazón.

Se ha dicho que el Duque de Tetuán padecía un cáncer en el estómago. Es inexacto. La verdadera enfermedad es un agotamiento de fuerzas debido á la alimentación de leche y pescado á que ha estado sometido por espacio de muchos meses por prescripción facultativa aconsejada por el diagnóstico de que padecía un cáncer en el estómago.

Advertido el error facultativo, se cambió hace pocos días la alimentación, al enfermo que tomaba ahora caldos de carne y jamón con yemas y algunas cucharadas de extracto de carne que había mandado al enfermo S. M. la Reina madre.

Los diputados provinciales han recibido un oficio que dice así:

«El señor gobernador civil de la provincia, en carta particular fecha 21 de los corrientes, me dice lo que copio:

«Sr. D. Juan Huguer, presidente de la Diputación provincial.—Calafell.—Muy señor mío y amigo: Después de su marcha, ha llegado á mi noticia que aún está pendiente de aprobación por el cuerpo provincial el repartimiento del Contingente, y pendiente también el acuerdo de que se ponga en ejercicio el presupuesto autorizado por R. O. de 26 de Diciembre último, es decir, que la situación económica de la Diputación se encuentra á estas fechas sin legalizar, lo cual es asombrosamente absurdo y se hace materialmente imposible que se prolongue por más tiempo. Es, pues, indispensable que, al dirigirse V. á sus compañeros interesándose a puntual asistencia á la sesión que deberá celebrarse el 28 del corriente, les haga usted presente la necesidad de concurrir, dándoles conocimiento de su situación anómala é insostenible y de la que forzosamente, cumpliendo órdenes reservadas del Gobierno, tendré que dar conocimiento al señor ministro de la Gobernación. Sentiré muchísimo tener que llevar estas cuestiones al terreno oficial, y á ello me veré obligado si la autoridad de usted, como presidente de la Diputación, no se impone ante hechos de tanta gravedad y trascendencia.»

»En su virtud, al convocar á V. S. para la espresada sesión del día 28, que deberá celebrarse á las quince, le ruego encarecidamente su más puntual asistencia en obsequio al mejor servicio y para evitar ulteriores responsabilidades.

Dios guarde á V. S. muchos años.—Tarragona 24 Enero.—El Presidente, JUAN HUGUER.»

Según tenemos entendido, el día 4 del próximo Febrero se abrirá en el Centro Obrero de Corporaciones de Tortosa y sus Contornos, un Colegio de clases diurnas y nocturnas para la enseñanza de los socios é hijos de los mismos, mayores de seis años y menores de 16, dirigido por los inteligentes profesores D. José Fortuño y don Ramón Villó.

Dado el entusiasmo que reina entre la clase obrera, no dudamos verán sus sacrificios recompensados, máxime cuando se trata de cultivar la inteligencia del trabajador, falto en extremo de tan beneficiosos principios.

Ha llegado á esta ciudad el Notario don Antonio Salvia, nombrado substituto del difunto D. José Tallada Quinzá.

Dámosle la bienvenida y le deseamos que su estancia en Tortosa le sea muy agradable.

A las doce del mediodía del pasado domingo hundióse la casa núm. 76 de Ulldecona, propiedad de D. Joaquín Perez Gil y compuesta de planta baja y dos pisos. Afortunadamente, los habitantes de la misma se apercibieron á tiempo de la inminencia del peligro, pudiendo escaparse antes del derrumbamiento, sin poder salvar el mobiliario, guanos, aceite, un carruaje y demás intereses que quedaron sepultados entre los escombros. Las pérdidas materiales se calculan en 3.000 pesetas.

La autoridad local se presentó al lugar del siniestro dictando las oportunas medidas.

Se conocen ya los siguientes nombres de candidatos carlistas:

Por Cervera de Navarra, Barrio y Mier; por Tarragona, Tamarit; por Pamplona, Sans; por Tortosa, Llorens; por Aoziz, el conde de Garay; por Tolosa, Pradera; por Barcelona, Mella.

Lucharán también los tradicionalistas en Olot, Morella, Valencia, Palma y otros distritos.

No es cierto, afortunadamente, que el general Muñoz Maldonado se encuentre enfermo de cuidado. Un ligero enfriamiento que sintió en la noche del 22 le ha retenido en cama dos días por precaución y consejo facultativo.

Celebramos que no haya resultado cierta la noticia.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Agricultura, disponiendo que las solicitudes de patentes que no hayan satisfecho la primera anualidad en el plazo debido, sean declaradas sin curso, considerándose como no hecha la petición, con lo cual, y ateniéndose á lo dispuesto en la real orden de 29 de Octubre de 1902, se facilita á los interesados la posibilidad de la rehabilitación de sus patentes, bastándoles para ello reproducir la instancia y solicitar el desglose de los documentos restantes.

En Francfort comienza á utilizarse por los mecánicos una fuerza nueva.

Se ha demostrado que una masa de hierro de 10 metros cúbicos, sometida á una variación de temperatura de 10 grados, produce, dilatándose ó contrayéndose, una fuerza igual á la de 30 caballos, siendo cuatro veces más barata que el trabajo producido por una máquina de vapor.

Hablando de la sagacidad de que dan muestra algunas aves, dice una revista extranjera:

«No hace mucho llamaba la atención en Groacia la frecuencia con que dos aves de rapina seguían la marcha de los trenes. La causa de esto nadie se la explicaba, hasta que una tarde el tren puso en dispersión una camada de perdices, sobre las que inmediatamente cayeron aquéllas, haciendo cada cual su presa.»

Esto vino á demostrar que esos pájaros inteligentes se servían del tren, como los cazadores se sirven de los perros, para levantar la caza.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magni-

fica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el trigo, superfosfatos y sales potásicas para esta temporada.

La Denticina Oliveres se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR INGLUVINA GIOL.

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

MAQINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

LA DENTICINA OLIVERES



Vale la caja grande 1 peseta.
» » » pequeña 0'50 »

Tomándola en estados de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

¿Se acuerda usted de cuando se sacaron los dientes?



Barcelona 26 de Febrero de 1902.
En los muchos años que llevo de práctica he tenido frecuentes ocasiones de observar los prodigiosos efectos de la Emulsión Scott en niños anémicos, raquíticos y de otras enfermedades constitucionales; particularmente durante el período de la dentición. También la recomiendo á las señoras durante el embarazo y durante la lactancia de sus hijos, como tónico reconstituyente para reavivar sus fuerzas y procurar mayor vigor á sus organismos debilitados.
ROSA VINALS, Profesora en partos.
Calle Alvarez, 4, 1.ª

La dentición es cosa que la naturaleza hace siempre ocasionando lloros y di turbios, y necesitando, por consiguiente, la intervención de los padres. Porque la naturaleza obra así, usted no lo sabe; pero sí que para poner los dientes hay siempre gritos y lloros; puede que Vd. se acuerde, ó que lo haya presenciado en sus propios hijos. En su tiempo no había nada para ayudarle en ese trance; hoy sus hijos hallan auxilio y evitan los sufrimientos de la dentición gracias á la Emulsión Scott.

La Emulsión Scott cura—las imitaciones y substituciones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando áuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España; en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 27 de Enero de 1903

Barómetro

Máxima 768 Mínima 768 Oscilacion 0

Termómetro

Máxima 19 Mínima 0 Media 9'50

Evaporímetro 4'7

Pluviómetro 0'0

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento N. O.

Termómetro seco 4.

Id. húmedo 2.

El Alumno,

Santiago Chavarria.

El Alumno,

Bernardo Basel.

Seccion religiosa

Miércoles, 28. Santos Cirilo y Julián, obispos y patron de Cuenca.

Cultos

En la Catedral, á las nueve, misa conventual; á las once, misa rezada. Por la tarde, después del Rosario de la Santa Cinta, continúa el Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José. En la iglesia del Hospital, Hora Santa, con exposición y meditación, á las cinco de la tarde.

Cuarenta horas

— Hé aquí los días é iglesias en que se celebrarán en el presente año de 1903:

Miércoles 4, Jueves 5 y Viernes 6 de Febrero.—En la iglesia del Convento de San Juan.

Sábado 7, Domingo 8 y Lunes 9.—En la iglesia del Convento de Santa Clara.

Martes 10, Miércoles 11 y Jueves 12.—En la iglesia del Convento de la Purísima.

Viernes 13, Sábado 14 y Domingo 15.—En la iglesia del Colegio de San José.

Lunes 16, Martes 17 y Miércoles 18.—En la iglesia de San Blas.

Jueves 19, Viernes 20 y Sábado 21.—En la capilla del Sagrario de la Catedral.

Domingo 22, Lunes 23 y Martes 24.—En la iglesia del Seminario.

Todos los días á las ocho de la mañana se expondrá á S. D. M. y continuará expuesto á la adoración de los fieles. A las nueve se celebrará una misa cantada. A las cinco y media de la tarde, se cantará el Trisagio, seguirá la meditación, después la letanía del Santísimo Sacramento y se terminará con la reserva.

Ordenándose estos ejercicios á reparar las injurias y ultrajes que se hacen á la Majestad Divina en los días de carnaval, de esperar es que los hijos de esta ciudad, verdaderamente católica, rivalizarán en obsequiar á Jesús Sacramentado, dando una prueba esplendorosa de su fé, de su piedad y de su amor á nuestro buen Dios.

Los Sumos Pontífices Clemente VIII y Paulo V concedieron Indulgencia plenaria á todos los fieles que, confesados y comulgados, visiten devotamente, por el tiempo que puedan, cada una de las iglesias durante la exposición del Santísimo Sacramento en las cuarenta horas y otra de 10 años y 10 cuarentenas por cada visita que se haga con firme propósito de confesarse.

Todos los altares de las iglesias en que se hace la exposición son privilegiados durante la misma. (Pío VII 12 de Mayo de 1817).—El Excmo. y Rdm. Dr. D. Pedro Rocamora y García, Obispo de esta Diócesis, concede 40 días de indulgencia á los que visitaren cualquiera de las iglesias, en donde estuviere expuesto el S. D. M.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta, á las cinco de la tarde.

Rosario, á las cuatro y media de la tarde.

Consultorio Médico-Quirúrgico

DE JOSE MATHEU

Horas de consulta. De 11 á 1 y de 5 á 7

Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal)

TORTOSA

Libros y Revistas

Actualidades

El número que publica esta semana tan simpática revista ilustrada es realmente una maravilla en el arte tipográfico.

Presenta una hermosa portada á tres colores que es la última palabra en materia de buen gusto, de originalidad, de riqueza en la tirada, de finura en las tintas y de suavidad en las tonalidades.

Corren parejas con ésta dos lindas planas centrales en bicolor, de excelente conjunto y no menos delicadamente tiradas.

Firman preciosos artículos é inspiradas poesías Zúñiga, El Sastre del Campillo, José Zahonero, Cano, Ernesto Polo, Falcato, Paz y otros escritores. En la crónica de actualidad figuran informaciones de los últimos sucesos, revista teatral y retratos del niño Varela San Miguel, de María Barrientos, de los nuevos diplomáticos barón de Wedel Jalsberg, Mr. Cambón, Sr. Merchan, doctor Redón y del nuevo jefe de seguridad D. Emilio Elías Ortega, é informaciones de los sucesos de Marruecos con tres hermosas fotografías y unas líneas por Edmundo de Amicis, contribuyendo á hacer más interesante esta sección los grabados de varias tarjetas postales vendidas con un fin benéfico, á propuesta del director de El Nervión, de Bilbao, con autógrafos de Sagasta; Carlos de Borbón, D.ª Berta de Rohan y la reina de Rumania.

No falta en este número el pliego de la «Historia Cómica de España», con quince ilustraciones y apéndice á la Prehistoria, ni la Sección de «Don Evaristo», que tan del agrado del público resulta.

Ilustran el texto Rojas, Tovar y Valls.

A pesar de los sacrificios que ha originado la confección de este hermoso número, su precio es el de costumbre: 20 céntimos.

Sección oficial

Quinta de 1903

Asociación de Padres de Familia de España

La Nacional

Libra á los mozos, que por el número resulten soldados, abonándoles 1.500 pesetas, importe de la redención á metálico, é igual cantidad á los que sean excedentes de cupo en el año de su alistamiento si fueran después llamados á filas en cualquier época de los doce que dura la responsabilidad militar.

Por 750 pesetas depositadas en Casa de Banca ó Comercio de confianza para ambas partes se admiten contratos antes del 8 de Febrero, día del sorteo.

Pidan detalles y prospectos á los representantes D. Domingo Quinzá, en Tortosa, Plaza Santa Ana, 1, principal, y á D. Enrique Vidal, en Gandesa.

EDICTO

D. Fernando de Prat Gay, Juez de primera instancia de Tortosa y su Partido.

Por el presente primer edicto que se expide en méritos de las diligencias para la exacción de costas causadas ante la Audiencia del territorio de Barcelona, á cuyo pago fueron condenados José Borrell Escribá y Victoria Escribá en el juicio declarativo de menor cuantía, sentado durante los mismos por Cayetano Favá Durán, se saca á la venta en pública subasta, por primera vez, la finca siguiente:

Una heredad situada en el término de Perelló, partida «lo Bordá», plantada de olivos y viña, de extensión siete jornales del país; lindante Norte, término de la Ametlla; Este, tierras de José Piñol Figueres; Sur, las de los herederos de Juan Piñol Bladé, y Oeste, las de Juan Alucha; valorada por peritos en mil setecientas cincuenta pesetas.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día veintiseis del próximo Febrero y hora de las doce en la Sala Audiencia de este Juzgado; que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del valor de tasación y que para tomar parte en la subasta deberá consignarse en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento del valor; que la finca consta inscrita en el Registro de la propiedad á nombre del ejecutado José Borrell Escribá y que de la certificación del Registro las cargas á que se halla afecta.

Dado en Tortosa á veinticuatro de Enero de mil novecientos tres.—FERNANDO DE PRATS GAY.—Por Mdo. de S. S.—DIEGO F. QUINZÁ.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

Aviso al público

Con objeto de evitar extravíos ó falsas direcciones á los bultos ó lios de colchones y ropas, fardos de tejidos, paños y otros análogos, porque la naturaleza de sus embalajes no permite pegar y sujetar bien las etiquetas, se previene y se hace saber al público que, en lo sucesivo, no se admitirá á la facturación ningún lio de colchones y ropas, fardos de tejidos, paños y otros análogos, sin que estén debidamente rotulados y que el rótulo esté bien cosido al lio ó fardo, y perfectamente atado cuando el rótulo vaya en una tablilla ó cartón fuerte, en el que se indique con claridad el nombre del consignatario y estación de destino.

Madrid 10 de Diciembre de 1902.

Registro civil

DIA 26

Nacimientos

Juan Bertomeu Tomás.
Mercedes Sol Querol.
Maria Vidiella García.
Asunción Bertomeu Rius.
Agustin Castellá Bertomeu.

Defunciones

Ninguna.

Matrimonios

Ninguno.

Pasatiempos

Adivinanza



(La solución en el número próximo).

Solución á la Frase hecha anterior:

A matabaillo.

Correo de Madrid

El Duque de Tetuán

Los médicos que asisten al ilustre Duque de Tetuán han certificado esta mañana que continúa la gravedad por efecto de la intensa fiebre, habiendo pasado el enfermo mala noche.

Los médicos temen un funesto desenlace.

A las 17 y minutos de esta tarde la gravedad había aumentado considerablemente.

Junto al lecho se hallan los hijos del paciente y los Sres. Castellanos y Navarro Reverter.

Lo que dice el Sr. Romero

El Sr. Romero Robledo, hablando de la reunión de ex-ministros liberales, ha dicho lo siguiente:

«Los juicios y las opiniones se emiten sobre cosas y asuntos que por su importancia, por la sustancia de su contenido ó por la influencia que puedan ejercer en el desarrollo de la política merezcan ser tenidas en cuenta; pero como lo hecho por el Sr. Montero Rios no es programa ni otra cosa que un conjunto de vaguedades que nada significan, ni á nada comprometen, y que por tener esta característica podrían firmarse sin contraer responsabilidad alguna hasta los más ultramontanos, no vale la pena de emitir un juicio ni una opinión.»

Eso no es nada

Respecto de la situación del fusionismo, dijo que éste ya había perdido toda su condición de partido político ó de instrumento de Gobierno, pero ahora está definitiva y totalmente disuelto; y conste, añadió, que no lo siento, sino que me alegro de que este partido desaparezca, porque su existencia venía siendo ya una perturbación para la política.

Pero esta desaparición impone al Gabinete grandes deberes, pues por la Corona y por el país debe procurarse la creación de un instrumento apto para el Gobierno, y debe, por tanto, cuidarse de no agraviar á los grupos políticos que por su significación puedan servir de base á la constitución de un instrumento útil para gobernar.

Si no lo hiciera así, contraerá grave responsabilidad ante el Rey y ante la patria.»

Reunión de ex-ministros liberales

Cuando á las siete concluyó la reunión, salieron los concurrentes por grupos; á quien, al ver que delante formaban pía los amigos del Sr. Montero Rios, dijo:

«Ahí van los disidentes.»

El señor conde de Romanones, al salir de la reunión, dijo lo siguiente:

«Hemos discutido el programa y se han hecho algunas observaciones de las que se ha tomado nota.»

Yo he recibido el encargo de participar al Sr. Montero Rios lo acordado, para que lo estudie y conteste qué modificaciones estima que pueden nacerse en el programa.

A este efecto lo veré esta noche ó acaso mañana, y luego comunicaré su contestación á los compañeros.»

El Sr. Moret, que salió después, dió una explicación más amplia acerca de algunos de los puntos tratados en la reunión.

Dijo que estribó la principal dificultad en las observaciones formuladas por algunos ex-ministros relativas á la cuestión religiosa.

En alguno de los extremos relaciona-

dos con esta cuestión no entendieron bien los reunidos lo que el señor Montero Rios había querido decir, y como por otra parte en las negociaciones con el Vaticano no estaba el señor Montero Rios totalmente enterado, se hizo preciso que los ex-ministros solicitaran la intervención del presidente del Senado, para que explicara lo que había querido decir, y ellos no entendían.

Se acordó designar á los señores marqueses de Teverga, duque de Almodóvar, Groizard y Puigcerver, para que enteren al señor Montero Rios de los puntos que no le son bien conocidos, solicitando una nueva redacción que á todos satisfaga.

Otro ex-ministro ha manifestado que lo que dice el Sr. Montero Rios, respecto de la cuestión religiosa, no se armoniza bien con la conducta de los últimos gobiernos liberales.

De modo que no se trata de una simple dificultad de redacción ó de interpretación, sino de algo que afecta al fondo de la cuestión.

Impresión

La impresión general acerca de la reunión es que no se ha adelantado un solo paso.

Tropieza el programa con dificultades para ser aprobado, y no se sabe si el señor Montero Rios se conformará con las modificaciones que en su obra se quieren introducir.

Montero Rios

El señor Montero Rios se muestra muy disgustado por lo que ocurrió en la anterior reunión de ex-ministros liberales.

Viene á confirmarlo el hecho de que haya escrito una carta al conde de Romanones, participándole que no asistirá á la reunión de hoy.

Se funda en que en ella debe discutirse el programa por él redactado, y no estando él delante, la discusión podrá ser más libérrima.

Termina la carta diciendo que en su espíritu se halla con los reunidos.

Los amigos del señor Montero Rios dicen que éste no se mueve por interés alguno personal, sino por el propósito de formar un programa que sea base de unión entre los liberales.

Una frase del rey

El embajador francés sostuvo una conversación con el rey acerca de la tan debatida cuestión de las zonas neutrales, y le dijo si se concederían.

El rey le dijo:

«Soy monarca de un pueblo de iguales, no de perjudicados, privilegiados y favorecidos.»

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE JOSÉ DEL CLOS

Plaza del Pino
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1
BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, además eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Sucursal

Máquinas SINGER para coser

Sucursal

en Tarragona

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

en Reus

BAMBLA DE SAN JUAN, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

CALLE DE MONTEROLS, 40

SUCURSAL EN TORTOSA: ANGEL, 14

Interesante

Alfredo Caminals Borau, Procurador de los Tribunales, Delegado de la sociedad «La Unión Mercantil Española»...

Para más detalles dirigirse a la calle de Cambios, n.º 17, piso 2.º, TORTOSA.

Horas de despacho: De 9 á 11 mañana y de 4 á 6 tarde.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las d. Dr. Pizá de Barcelona...

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expande y compone toda clase de bastones paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

BICICLETA EN VENTA

Se vende una magnífica bicicleta de nueva construcción y de una de las mejores marcas.

Informarán en esta Administración.

Alfonso Meifren

Cirujano-Dentista... Curación de todas las enfermedades de la boca...

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INEFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición...

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud...

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0,50 »



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables. Beneficios capitalizados

FRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales...

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL, con residencia en Barcelona, Consejo de Ciento, 352.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

WERTHEIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familia para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus: Mayor, 7

Representante en Tortosa: ZAPATERIA MORESO,

Plaza Catedral

Sobres y tarjetas se imprimen con prontitud y esmero en esta imprenta

CALLE DE CAMBIOS, TORTOSA



CERTIFICACION núm. 9908

José Sancliment, natural de Moyá y domiciliado en Barcelona, calle Moncada núm. 13, 2.º. Certifico: Que hace once años venia padeciendo una afección hepática...

Barcelona, 20 Marzo 1902.

JOSÉ SANCLIMENT.

De venta en todas las farmacias á pesetas frasco.

SE VENDE en todas las librerías el ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1903

Preco: 1,50 rústica; 2 en cartón. Regalos y ventajas á cada comprador.



GRAN SURTIDO DE

RESFRIADOS, PULMONÍAS, CATARRO PULMONAR,

ASMA, TOS, BRONQUITIS, TISIS, ETC., ETC.

Librería y Papelería de Biarnés

Los Fitos Yodo-Balsámicos del Doctor Estarriol son conocidos como un gran adyuvante científico...

Depósito central: J. URIACH y G.ª, Moncada, 24, BARCELONA